



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

N°: 55
No.: 55

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 2 AVRIL 1982

COMMISSION ÉCONOMIQUE FRANCE-CANADA

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Mark MacGuigan, annonce que la quatrième session de la Commission économique France-Canada à l'échelon ministériel a eu lieu à Ottawa le 1er avril 1982.

La délégation canadienne était sous la présidence conjointe de MM. Herb Gray, ministre de l'Industrie et Commerce et Pierre De Bané, ministre d'Etat aux Relations extérieures, avec la participation de M. Ed Lumley, ministre d'Etat au Commerce international. La délégation française était présidée par M. Michel Jobert, Ministre d'Etat, ministre du Commerce extérieur.

Les deux parties ont commenté la situation et les perspectives de l'évolution économique de leurs pays et du commerce bilatéral. Elles ont en outre exposé les grandes lignes de leur politique économique respective et les changements survenus dans ce domaine depuis la dernière session de la Commission en octobre 1980, notamment pour ce qui concerne les objectifs et les programmes de développement industriel.

Au chapitre des échanges commerciaux, la France constitue le huitième partenaire commercial du Canada, après les Etats-Unis, le Japon, le Royaume Uni, le Vénézuéla, l'Allemagne de l'Ouest, l'Arabie Saoudite et l'URSS. En 1981, les exportations canadiennes vers la France ont baissé de 2.3% pour atteindre \$973.3 millions, alors que les importations de France ont cru de 10.2% pour atteindre \$848.3 millions.

.../2

En ce qui concerne les investissements, des résultats ont été enregistrés de part et d'autre. Les sociétés canadiennes McCain et Mitel ont choisi la France pour l'installation d'usines importantes. Parmi les investissements français au Canada, Alsthom Atlantique a pris récemment une participation substantielle dans Marine Industrie de Sorel. La Régie Renault a maintenant des intérêts importants dans la firme American Motors Corporation du Canada.

La Commission économique a fait le point sur ces questions ainsi que sur divers dossiers dont le Projet pilote de l'Arctique, la participation possible du Canada au projet Airbus A320, le développement d'une industrie des hélicoptères au Canada, l'implantation de Pechiney Ugine Kuhlman et l'envoi de missions réciproques pour l'étude des possibilités de coopération dans les secteurs de la robotique industrielle, le matériel d'extraction, le traitement de charbon et le développement du système à ossature bois en France, les possibilités de coopération en matière de transports ferroviaires et urbains.

Les deux délégations ont exprimé le souhait de voir s'intensifier la coopération économique entre les deux pays.